

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En toda España. 1 pta. mes ANUNCIOS...

EL TIEMPO

Redacción, Administración e Imprenta POLO DE MEDINA, 2.

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante...

DIARIO INDEPENDIENTE

Número atrasado 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

Notas del día

Nos hallamos en un periodo difícil de la vida nacional.

Ya en nuestro pasado número dábamos cuenta de las medidas que el Gobierno se ha visto obligado a adoptar...

En estos momentos de general angustia, es deber de todos los buenos ciudadanos el unar el esfuerzo para salvar del común naufragio los fundamentos de nuestra vida social...

Por encima de esas cosas más o menos graves de la vida individual está la salud suprema de la Patria...

Día llegará en que todos los actos que se desarrollen en este periodo difícil de la vida nacional llevándose a los extremos lamentables del pueblo ruso o del pueblo griego...

Los de más claro juicio han meditado y sondeado el abismo a que se les quiere arrastrar...

Otros menos cautos obsesionados por la incitante voz de los que poco o nada les importa la tranquilidad de los obreros...

Jamás hemos tenido palabras duras para juzgar a los obreros cuando quieren sean sus yerros, en cambio para todos aque los que se mueven a sus espaldas...

Y lo más lamentable es que muchos que por inconsciencia ayudan a esa labor de indisciplina social...

El enemigo común acecha al otro lado de la frontera y nuestra lucha fratricida, nuestro enorme pecado de desunión...

Pueblo que es esclavo porque así lo quiso su mala estrella en los campos de batalla es un pueblo heroico; pueblo mediatizado, teniendo que mendigar la libertad del vivir...

Hoy es esta de grandes temen-

mientos de conciencia; que cada cual analice el pasado y el presente y vea si de su parte ha puesto cuanto debía para salvar la independencia de la vida española...

COSAS

Llega a mis manos un tomito de versos muy apropiado para estas días estivales en que el espíritu necesita algo que lo sosque del aplanchamiento en que se encuentra.

Lo he ojeado y me voy a permitir comentar algunos trozos que voy leyendo.

Claro está que me reservo el nombre del autor por aquello de que el pecado se dice, pero el nombre del pecador debe reservarse.

Y el librito es un pecado mortal.

«Es tu voz dulce, meliflua, como la del ruiseñor; tiene choques cristalinos que recuerdan el dolor.»

¿Qué choques cristalinos serán esos que recuerdan el dolor? Debe ser el choque que producen media docena de vasos al romperse.

Y el dolor de la dueña de la casa al ver la hecatombe cristalina.

Te vi un día gentil en la playa con tus ojos verdes; puestas en el mar; y al mar que quería comerle los ojos... ¿Qué burro es el mar!

Este último verso es mío! ¡Hay que ver como le tira al pobrecito el verde!

«En qué piensa mi chiquilla que tiene los ojos tristes y la mano en la mejilla?»

No es que piensas, poeta. Es que le duele una muela.

«Ibamos abrazados a la luz de la luna, y aquel hombre perverso me arrancó mi fortuna.»

Debe referirse a algún guardia de Seguridad que le dijo:—A ver pollo: baje usted la mano y que haga moralidad.

«Tu cuerpo delgado, tus ojos tristes, tus mejillas pálidas. ¿Tienes mal de amores?»

No, hombre, no. Lo que tiene es una anemia que no se puede lamer la pobrecita.

En vez de versos de usted Hipofositos.

«Morena, si tú me quieres, que no lo sepa el alcalde, que vá a ponerme tributo y quiero amarte de balde.»

¡Vaya un vivales! ehl También a los poetas les gusta pegarle plisotones a los municipios.

«No puedo hablarte de amores, ni puedo hablarte de celos, ni decirte mis anhelos, ni expresarte mis dolores.»

Pues me sorprende; porque nada de eso está en la lista de lo que prohíbe la previa censura.

A no ser que el alcalde de su pueblo, que le pone arbitrios al amor, le haya puesto también el veto a todas esas cosas.

LA SEÑORA Doña Asunción Benedicto Serrano HA FALLECIDO HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES Y LA BENDICION DE S. S. R. I. P. Su afligidísimo esposo don Manuel Corejero Giménez; hijos doña María del Carmen, doña María de los Dolores y don Manuel; hijos políticos don José Díaz Martínez, don Salvador Carrasco Alemán doña Isabel Sevilla Marco; nietos; hermanos políticos; sobrinos; primos y demás familia.

Tienen tus ojos el fuego de los rayitos del sol; si no me miran, me hielan, me miran y ardo en calor. Pues que le miren a usted con el rabito y verá que temperatura más agradable. En todo hay que buscar el término medio. GH.

ESPAÑA EN ESTADO DE GUERRA

En los telegramas de última hora de nuestra pasada edición dábamos cuenta de la not oficial facilitada por el Gobierno en la que se recogían los temores de una declaración de huelga general, y se anunciaba la adopción de medidas energéticas, caso de que tales rumores tuviesen fundamento.

Así ha debido ser, pues por noticias que recibimos ayer tarde, y que expusimos seguidamente en la Tribuna, vimos en conocimiento de que el Consejo de ministros había declarado el estado de guerra en toda España y acordado el llamamiento de los soldados que se encuentran en segunda situación y a lo de la primera reserva, en una proporción que se crea necesaria.

Además ayer mismo supimos que en todos los centros oficiales de esta ciudad se habían recibido órdenes por telegrama para que inmediatamente se incorporara a sus destinos todo el personal que se encuentra ausente. Seguidamente se circularon las órdenes y hoy mismo habrá comenzado el regreso de cuantos se encuentran fuera de Murcia.

No hay que negar, pues, que los momentos actuales son de evidente gravedad; y deber es de cuantos aman a su patria colocarse en estos instantes al lado del Poder público que es el que representa el orden, la disciplina, y el que tiene la defensa de los intereses nacionales.

Confiamos en que el Gobierno obrará con toda energía para cortar la acción de los elementos revolucionarios que ven contra la tranquilidad de España. Puede asegurarse que la opinión pública está a su lado anhelando medidas salvadoras. Nosotros, en nuestra modestísima esfera, estamos como siempre al lado de España, del orden, y del principio de autoridad.

Telefonemas El servicio de teléfonos continúa para la prensa pero con limitaciones. A la hora de cerrar nuestra edición solo hemos recibido el telefonema dando cuenta de la marcha de las operaciones de la guerra, que publicamos.

Los Maestros Declaraciones del ministro

El día 29 del actual se reunirá en Madrid representaciones de todo el Magisterio español, las cuales visitarán al ministro de Instrucción pública para solicitar del mismo la supresión de las categorías intermedias del escalafón.

El señor Andrade ha dicho a los periodistas que recibirá gustoso a la referida Comisión, aunque podía haberse evitado esta molestia, toda vez que es el más entusiasta partidario de esa mejora que solicitan los maestros españoles; pero que sus facultades no alcanzan a tanto y que sin el concurso de las Cortes no puede llegarse a esta reforma.

El ministro tiene en cartera cuantas modificaciones puedan solicitar los maestros, y si no se ha llevado a la práctica todavía ha sido porque tropieza con las realidades del presupuesto.

A juicio del señor Andrade, la mayor desigualdad es la igualdad de los sueldos. Ciertamente es que, por ejemplo, los catedráticos son todos de igual categoría en sus respectivos escalafones; pero mientras un catedrático de la Facultad de Medicina o de Derecho pueda servir su representación oficial para aumentar justamente la clientela de su clínica o de su bufete, los profesores de otras Facultades, como las de Ciencias, Filosofía y Letras, tienen que sujetarse exclusivamente a los emolumentos de su cátedra.

Ago análogo ocurre en el Magisterio. Un maestro de una escuela rural con un sueldo de 1.500 pesetas puede vivir con relativo desahogo; no así, casi con el doble, en una población, y menos si ésta es de primera clase, como Madrid y Barcelona.

Todas estas consideraciones no pasan las verdaderas para el señor Andrade, y, teniéndolos presentes, ha redactado un bosquejo de reorganización de la enseñanza, que en su día ha de llevar a las Cortes.

Los funcionarios de Hacienda

Una Real Orden Ha publicado la «Gaceta» la siguiente Real orden del ministerio de Hacienda:

«Itmo. señor. En suspenso desde el 22 de Junio a tmb la provisión de vacantes en las plantillas de las dependencias de este departamento en cumplimiento de lo dispuesto en Real orden de la citada fecha ha llegado el momento en que el excesivo número de aquellas dificulta el desempeño personal en funciones de todos los servicios a su cargo.

Se está por consiguiente en el caso previsto en dicha disposición de proceder a la provisión de plazas vacantes y a la amortización prevenida en el art. 19 del dictamen de la Comisión de Presupuestos del Congreso, que tiene fecha de

Edicto del gobernador

Anoche en «Boletín Oficial» extraordinario, se publicó el siguiente edicto del gobernador: Don Pedro Calderón Cervera, marqués de Algara de Gros, Gobernador Civil de esta provincia.

Hago saber: Que acordada por la Junta de Autoridades, en reunión celebrada hoy la declaración del estado de guerra en esta provincia, con esta fecha resigno el mando de la misma en la autoridad militar, de conformidad con las instrucciones recibidas del Gobierno de Su Magestad, y en atención a las anormales circunstancias por que atraviesa la Península a consecuencia de las diferentes huelgas planteadas y en especial a la de ferroviarios.

Al hacerlo público por este periódico oficial para general conocimiento, recomiendo a los habitantes todos de la provincia observen, como hasta aquí lo han venido haciendo, la más exacta corrección y respeto a las leyes, y espero de su nobleza y sensatez que la tranquilidad proverbial de la región no sea de interrumpirse en estas críticas circunstancias.

Murcia 13 de Agosto de 1917.— El Gobernador, El marqués de Algara de Gros.

Mando militar

El comandante militar de esta plaza, inmediatamente después de haberse cargo del mando, dictó órdenes de previsión. Fué encargado de ejercer la censura de la prensa el comandante de Caballería, Sr Sánchez Alarcón.

Conferencias telegráficas suspendidas

En vista de que no llegaba a nuestra redacción la diaria información telegráfica fuimos a la central donde se nos comunicó que habían sido suspendidas las conferencias telegráficas para los periódicos.

En el Gobierno Civil

Ayer mañana nos recibió el Gobernador civil como de costumbre, manifestándonos que no tenía noticia alguna que comunicarnos.

Se le preguntó si era cierta la noticia de que sería declarado el estado de guerra en la península, a lo que contestó que hasta aquel momento no había recibido órdenes del Gobierno en tal sentido. Cuando nos hallábamos en el despacho del Gobernador, este recibió un telegrama del que nos dio cuenta.

Dicho telegrama era del ministro de Gobernación y en él le comunicaba que la vida de la capital de España era normal.

Habían abierto todos los comercios y solo habían secundado la huelga los obreros alfileres.

Quando salimos del Gobierno pudimos observar que se dictaban órdenes urgentes. Todo el personal del Gobierno recibió la orden de volver a la oficina inmediatamente después de comer.

Al llegar a la redacción nos encontramos con que se había recibido el siguiente.

Telefonema urgente Declaración del estado de guerra.

El Consejo de ministros celebrado esta mañana ha decretado la declaración del estado de guerra en toda España.

Llamamiento a filas También se ha decretado el llamamiento a filas de los soldados en segunda situación activa y reserva activa en la proporción que lo exigen las circunstancias.

Reunión de autoridades

Ayer tarde a las seis se reunieron en el Gobierno Civil el marqués de Algara de Gros, el gobernador mi-

se actualizan muy pocos elementos, y esos pocos son profesionales, avaros a ver venir los acontecimientos con tranquilidad. Las órdenes de venta escasean, y como siempre hay dinero a la expectativa de colocación, es muy difícil que un retraimiento momentáneo de éste produzca alarmas.

Los fondos públicos anduvieron esta temporada algo desdefinidos por los operadores; pero, en cambio, los valores industriales se agitaron bastante y con buenos resultados, sobre todo Felgueras, Azucarera, Ferrocarriles y Navieras, en Bilbao. La Bolsa de Barcelona estuvo menos franca que las otras dos.

En Madrid, el 4 por 100 Interior presentó algunas irregularidades entre sus distintas series, lo cual ocurre siempre que se concentra poco y su partido; no se hizo ni el jueves ni el sábado, pero acabó, ganando en la semana cinco céntimos, a 73 10, después de haber estado el miércoles a 73 20. A fin de mes conservó asimismo su ganancia de cinco céntimos, cerrando al precio de 73 30, acusador de una buena orientación.

El Exterior, que empezó muy bien, avanzando de 81 50 a 82, cedió luego, quedando al fin en 81 75 al contado, con ganancia de un real y 81 65 a fin de mes, con ganancia de la fracción. Su suerte corrió paralela al cambio internacional, el cual empezó a acusar cierta debilidad.

De los Amortizables, el 4 por 100 como siempre. Se trató cotizados días, y al mismo precio de antes: 79 50.

El 5 por 100 viejo ha sido el valor menos firme durante la semana, habiéndose dado el miércoles el caso extraño de quedar cinco céntimos por bajo de las carpetas provisionales. En definitiva, perdió medio entero, pasando de 92 50 a 92.

Las obligaciones del Tesoro dieron un pequeño avance, de 103 25 a 103 50.

Las acciones del Banco de España pasaron de 455 a 456; las del Hipotecario no variaron de 206; las del Hispano de 138, ni las del Español Crédito de 86; y las del Bío de la Plata, por la proximidad del dividendo y por la buena impresión sobre el resultado del ejercicio de 1916-17, subieron de 235 a 248, cediendo el sábado a 247.

Los Tabacos perdieron tres enteros, quedando a 272, y las cédulas hipotecarias apenas variaron; pues únicamente las del 5 por 100 acusaron una pérdida de cinco céntimos, a 104 60.

El grupo ferroviario, aunque con escaso negocio, aparentó sostenimiento en los Nortes, que variaron de 301 a 318, con cierre a

311, y avance, por lo tanto, de 10 enteros, y en los Andaluces, que se inscribieron a 59, contra 57 75. Los Alicantes se hicieron un día de los primeros a 312, en baja de cuatro pesetas, y a ese mismo precio acabaron la semana. Felgueras y Azucarera siguen siendo los valores que más se trabajan, y sostuvieron corras de especulación, a pesar de ser el mes de Agosto.

El cheque extranjero, por más que denotó sostenimiento en su avance, debido a las necesidades extraordinarias por compras de oro, se mantuvo orientado a la baja en cuanto decayó un poco la demanda; los Francos empezaron la semana a 76, con pérdida de 40 céntimos, y luego bajaron más todavía, a 75 80; pero al fin quedaron a 76 10. Las Libras, de 20 95 cedieron a 20 83, con reposición a 20 92, que es el último cambio.

La tristeza de acertar

En la noble suspicacia humana—telar donde se han hilado casi todos los refranes—hemos encontrado un método para acertar las cosas; este método es muy sencillo y muy viable: consiste en pensar mal. Pensar mal de todos y de todo, de las personas y de las cosas, de la familia y de la amistad, del que nos es elada gravemente y del que con gentil confianza nos pone la mano encima del hombro, del jefe y del subordinado, del compañero y del fámulo... Triste es sin duda alguna el procedimiento, pero hemos de reconocer que en su fondo, ésta, como todas las socarronas sentencias del saber del pueblo, tiene el remedio de la experiencia y que respira, amargamente, por la vida.

El mundo aumenta en maldad como en vejes: a medida que va haciéndose más viejo, va también haciéndose más malo. Tiene la figura de una cabecota débil y ésta escuela de degeneración garantiza su perversidad. Piadosamente, media humanidad dice perrerías de la otra media y es la vida universal algo así como una sucesión de recursos que en lo internacional causan las guerras, en lo nacional producen las crisis y las revoluciones y en lo particular dan motivo a pequeñas riñas que pueden terminar en una leve discusión como pueden concluir en una grave cuchillada. ¿Qué ración no ha sostenido una, cien guerras? ¿Qué pueblo no ha acometido una, cien sublevaciones? ¿Qué hombre no ha sido protagonista de uno, de cien altercados?...

Cree el refranero que muchas de estas rivalidades se evitarían,

tudo el mundo se tomase la pena de molestia de pensar mal, por que ninguno se engañaría y no eugañándose nadie, todas las cuestiones que por el engaño vienen, desaparecerían. Así será pues el—abio del tiempo—lo dice, pero es muy doloroso de aplicación este método sapientísimo. Tener que reducir la vida al pensamiento y el pensamiento a la maldad, es torturador. Ya no podría levantarme de la cama y comenzar a sorpear por todas partes, agresiones u odios; no podría mantener, junto a mí, a un criado de quien sola esperase gratitud; no podría vivir entre amigos, de quienes únicamente aguardase sordidas atropellos; no podría trabajar junto a un compañero para el que mis homoplotos fuesen blanco de injurias.

Y no obstante, comprendo que existen criados superficialmente agradecidos e íntimamente ingratos; que hay amigos externamente efusivos e internamente desafeitos; que hay compañeros que adulan y por la espalda hieren. Y al comprenderlo, no puedo menos de reconocer el valor ético del adagio castellano que nos adiestra en el arte de forzar el pensamiento, colocándole en el lugar donde toda sorpresa resulta está il y donde fructifica, ubérrima, toda precaución.

Quizá el reconocer esto, sea un síntoma de vejes. Yo siempre fui confiado y esquibio. Me engañaron mil veces y no escarmenté, porque al pedir cuentas del engaño velvieron a aturdirme con otros engaños nuevos. Me entregué a la amistad, con los brazos abiertos y la amistad, al verme en cruz, poco tuvo que hacer para crucificarme.

Cree a todos los hombres capaces todos con mi misma sensibilidad y dotados de un corazón igual al mio, y los años me convencieron de que la sensibilidad no está equitativamente repartida ni los caracteres son absolutamente idénticos. Y sin querer, tengo que hacer caso del refrán y notó que al hacerlo, se me nubla la frente, se me llena de amargura la boca y que en mi pecho protesta, con un latido más intenso, la sangre, esa sangre que, aunque sucesivamente renovada, siempre será la misma que corría por mis venas, cuando de niño, pudiera haber dormido, como en los maternos brazos arrulladores, en unos brazos hostiles.

Marciano Zurita

SARNA (RONA)

Sin baño la cura rápidamente el Antialérgico Martí 3 pesetas frasco.—Depósito: San Bartolomé, 10.—Farmacia.

Garnet de modas

Se han exigido mucho las elegancias de las playas. Hasta ahora lo que prevalece es la falda de tela acompañada de "mañetas" de lana ó de "djerados", cuando no de un pequeño paletot.

El gorro boina es de lo mismo ó de terciopelo negro. Se va al Casino con este traje, muy sencillo, como se vé, y con el bastón en la mano, lo mismo que un hombre. Y ya que hemos mencionado los gorros boinas recordemos la novedad de su admisión en los trajes de baño.

Las gorras cauchonadas han desaparecido casi completamente entre las elegantes. Hoy ocupan su puesto esas lindas gorras con las que alternan limitadamente los sombreritos de caprichosas alas de todos lavables. Para las reuniones en las villas y para los almuerzos del hotel de moda se cuida un poco más la toilette. El grueso jersey de seda aporta la seducción de sus tejidos. Se le adorna con pios y resulta muy bien la sombra del "breitwurz", destacándose sobre la luz de un blanco jersey.

Las cibelinas y martas, y aun el castor, van muy bien igualmente con el blanco y el azul marino, y se funden en el esfuerzo con el "breitwurz", que tanto gusta en el momento. Es un medio excelente de aprovechar las pieles antiguas. La liebre y el conejo, esos románticos amantados de los claros de la luna y de la tierra perfumada, suministran pieles muy accetables por su precio y que no por eso dejan a veces de tomarse por estratagemas más auténticamente bellas.

Los modistos se apresuraron a poner la última mano a las obras maestras que preparan para las exposiciones que se abrirán durante el mes de Agosto. No penetraremos en estos templos del gusto. ¿Qué ganariamos con lanzar una mirada indiscreta sobre modelos que el sol y el calor nos prohiben usar? Ya no es poco que los creadores de la moda nos hayan impuesto, en estos meses de verano, los sombreros de fieltro y de piel. Que se nos permita, sin embargo, indicar una originalidad que se prepara para el invierno, y que está en armonía con el estado general del espíritu de la mujer, orientado hacia lo masculino. Después del bastón, cuyo uso es ciertamente deplorable fuera de la playa y del campo, donde puede ofrecer alguna utilidad, hé aquí que se habla nada menos que de una falda-polinina. Por una ingeniosa combinación muy difícil de explicar, basta poner la falda para pasar al mismo tiempo las polininas ó botitas que van adheridas a ella, y que se enrollan perfectamente a la bota. Por

ESTÓMAGO E INTESTINOS GASTROVANADINA

La dispepsia debida al exceso de acidez (hipercolorbilicia), la flatulencia, catarro de estómago e intestinos, estreñimiento, etc. Se curan radicalmente con GASTROVANADINA POLVO Caja 2 50 pesetas. La falta de acidez (hipoclorilicia), vómitos, diarrea y fermentaciones anormales etc. se cura con GASTROVANADINA LIQUIDA, Frasco 4 pesetas. **Marcia: Farmacia Catalana**

supuesto, no hay ni la menor apariencia de pantalón. Una mujer vestida de perfil con este vestido parece como acaba de bajar del caballo. ¿A qué responde esta novedad?, se preguntará. Se dice que con él se quiere ahorrar a las mujeres que tienen que andar a pie los inconvenientes de la intemperie y del frío. Es, pues, un cuidado geográfico y no una idea frívola lo que ha inspirado ese vestido.

Sabina de Beaucourti.

Precios del mercado

- #### LOJA DE MURCIA
- Precios por 50 kilos del día 13
Tomates, 5'00.—Pimientos gordos, 10.—Patatas coloradas, 4 50.—Patatas blancas, 0'00.—Bajocas, 28.—Bajocas judías, 24.—Pimientos, 00'0.—Pimientos dulces, 8'0.—Melones, 6'0.—Sandías, 4'00.—Melocotones 12'0.—Ciruelas, 5'0.—Peras, 8'00.—Limones, 2'75.—Perros, 5'00.—Peplios (docena), 0'00.—Berengenas (docena), 0'35.—Oboollas 2'50.
- #### PESCADERIA
- Precios, por kilo, del día 13
Pescada, 3'00.—Dorada, 1'00.—Sardinas, 0'80.

Veraneo fresco y cómodo

Recreative Sports

Cede habitación con pensión completa desde 5 pesetas diarias. Cubiertos desde 2 pts. en adelante. Abonos a restaurant a precios económicos. Teléfono 122.

LA CENSURA

Como nuestros lectores han de encontrar necesariamente en este periódico falta de información de determinados asuntos importantes, les recordamos que el Gobierno nos tiene prohibido hablar:

- De la cuestión militar.
- De juntas de defensa.
- De movimiento de tropas.
- De mítines y huelgas.
- De manifiestos y proclamas societarias.
- De torpedeos en nuestras costas.

De movimiento de buques de guerra.

De exportaciones.

Ni que se comente la guerra.

Ni que queden en los periódicos huellas de la censura.

Jabón de la casa Gal

Los hay de las varias clases que elabora esta acreditadísima casa, en el

BAZAR MURCIANO

Plataría, 66 y 68, Murcia.
Sucursal en Cartagena, Mayer, 33.

AUTO-PIANOS Y PIANOLAS "ANOLIAN"

Pianos "Casanó SPA" primera marca española
Últimas novedades en rollos de música de 65 y 88 notas, para toda clase de pianos.
Salón de exposiciones y venta: Sagasta, 24 y 26

PABLO MARTINEZ

Ventas a plazos desde 25 pesetas mensuales.
Alquileres, cambios y reparaciones.
AUDIENCIAS GRATIS

VICTORIA

Pelvoz de Arroz, calidad excelente, caja grande. PRECIO 50 CÉNTIMOS.
BAZAR MURCIANO

ACADEMIA DE COMERCIO

DIRIGIDA POR
D. Federico Díez Pucho
Idioma Francés, Cálculo Mercantil y Contabilidad por Partida Doble.
Habermarias, 10

MANOLA

Con este título ha creado la Casa Gal los finisimos Polyos de Arroz perfumados a la violeta.
PRECIO 10 y 25 CÉNTIMOS.
BAZAR MURCIANO

CONSEJO AMISTOSO

¿Queréis aprender bien el francés?
Elegid un profesor francés que sepa el español tan perfectamente como vosotros y tenga la experiencia que solo puede dar una larga práctica de enseñanza.
Prueba gratuita durante 8 días casa de don Pedro Fierro—Salón Domingo, 81.

Registro Civil

Movimiento de la población durante las últimas 24 horas.
San Juan

Defunciones, 5.
Nacimientos, 3.
Matrimonios, 0.

Cadiz

Defunciones, 6.
Nacimientos, 5.
Matrimonios, 0.

Imp. de EL TIEMPO

pudiese devolvérsela a su padre y decirle al propio tiempo:
—He aquí quién soy: ¡le pido a usted la mano de su hija!

Era la única conclusión posible, el solo pretexto que podía tener ahora su existencia desolada.

Tomado este partido, aceleró todavía más el paso y entró en Chateau-Thierry, que hubo de atravesar por las Filloires, barrio más desierto, donde corría menos riesgo de tropezar con nadie.

Apenas hubo llegado al puente de la Marne, cuando en el firmamento obscuro se presentó un relámpago, al que siguió el horrisono estampido de un trueno formidable.

Levantóse un viento terrible barriéndole todo; un verdadero diluvio empezó a caer sobre el

pueblo, como una tromba, inundando en un instante las calles.

Algunos transeúntes, inmediatos al puente, echaron a correr, mientras el ingeniero, desobedeciendo de los talleres de Dollaire, situado cerca, continuó su marcha hacia Brasles, inclinado al esfuerzo de la tormenta.

Cuando llegó al otro extremo de la población se detuvo, penetró en un parador y se hizo servir una bebida caliente.

Iba mojado, chorreante, y con esa especie de irresponsabilidad moral que crea los grandes dolores imprevistos, se felicitaba casi de aquella circunstancia enojosa que podía comprometer gravemente su salud.

En ciertas ocasiones, el cerebro se obstina en considerar como resueltas é indubitables ciertas consecuencias no más que probables: es el principio del fatalismo.

Y hay en el hombre un lado puramente infantil que subsiste siempre, el cual le hace tomar sus deseos, los más faustos, por realidades inevitables, contra las que es inútil luchar.

Andrés se encontraba en uno de esos momentos.

Craía, esperaba firmemente que la lluvia glacial que acababa de sorprenderle en plena transpiración, iba a traer en breve una pneumonía ó una pleuresía, un accidente cualquiera que le librara del dolor de vivir.

Por lo tanto—¡dilogismo muy humano, dictado, sobre todo, por la fuerza de las tradiciones y el hábito,—tomaba una bebida caliente destinada a servir de reactivo, a evitar lo que deseaba.

Así esperó cerca de una hora. Después, pasada la tempestad, se puso nuevamente en camino; y desoso de secudirse una especie de entorpecimiento frío que le envolvía, é impaciente por saber lo que tanto hablaba, auscultó el andar.

Al llegar a la morada de sus padres adoptivos, Víctor Ledoux salta con el arado unido.

—¡Toma!—exclamó sorprendido:—¿tú aquí?

—Sí, padre; vengo por un motivo serio. Quisiera que me consagraras una ó dos horas... Tengo que hablarte formalmente, así como a mamá Teresa.

—¡Sala... Desde el momento que tienes necesidad de nosotros...

Así como así la tierra ahora está mojada: no perderá mucho...

Pero, ¿cómo tienes esa aire triston?

—No triston, sino, en verdad, muy triste. Diciendo esto, Andrés penetró en la finca y se fué directo a la sala del fondo, donde estaba sentado su madre adoptiva, sentada junto a la ventana.

Víctor Ledoux la llamó:

—Mira, Teresa: aquí está Andrés que quiere hablarnos seriamente. Vete, pues, a buscarnos

una botella, hija mía. La vaciaremos conversando.

Eso desata la lengua, y nos secará—dijo espíritual y paradójico a su modo.

Andrés, respetuoso con las costumbres paternales, esperó en silencio que trajeran la botella y escanciara Teresa, hecha a aquella operación.

Después de chocar su vaso con el de su padre adoptivo, y luego con el de su madre, no hizo más que mojarle los labios.

Cuando comprendió que iban a escucharle atentos, empezó en voz emocionada:

—Papá Víctor y mamá Teresa, escuchadme ustedes sin interrumpirme; y prométame por adelantado responder sinceramente a todas las preguntas que les dirija.

—Te lo prometo—dijo francamente Ledoux.—En cuanto a Teresa, no me comprometo por ella, y hasta añado que si de pronto me prohibe hablar (su interés tuyo, se comprende), yo me callo.

Es que, ya ves tú, hijo mío, ella es mejor y más maliciosa que yo; de suerte que ella advertirá bien si lo que pides puede hacerte bien ó mal.

Puedes estar seguro que, en todo caso, no te dirá más que lo que convenga decir, y yo asenqué. Si, al contrario, lo que quieras saber puede servirte, ella te lo dirá de seguro.

